

Editorial

Les 3 réunions de calendrier se sont déroulées à la mi-avril à Cellettes, Naveil et Romorantin.

A chacune d'entre elles les principales règles de la charte des organisateurs de randonnées pédestres, auxquelles s'engagent les associations adhérentes, ont été rappelées.

L'accent a été mis cette année sur les règles de sécurité à observer par les randonneurs.

Un panneau rappelant ces règles a été remis gracieusement à toutes les associations présentes, en les invitant à les disposer bien en vue au départ des randonnées qu'elles organisent.

La presse et les radios locales se sont largement fait l'écho de la

Trans Loir-et-Chérienne (2^{ème} du nom après celle de 2009) qui a traversé notre département fin mai.

Il était normal que *Par Chemins* évoque aussi cette belle initiative de **Blois-Bégon-Randonnée**.

Il suffit de lire les commentaires de quelques participants pour s'apercevoir que ce fut, pour les quelque 65 randonneurs permanents, une superbe aventure et un grand moment de convivialité malgré les quelques ampoules qui ont pu rendre difficile le cheminement de certains.

Notre prochain grand rendez-vous est le **Forum des clubs fédérés au Minotaure de Vendôme** le samedi 9 novembre. Nous vous y attendons nombreux.



D'ici là **Profitez des Vacances** qui s'annoncent pour randonner sur nos chemins sous un ciel, croisons les doigts, plus clément et apaisé qu'au mois de juin.

Alain LEFEVRE
Président du CDRP 41

Erratum : Dans le N° 10 de « Par Chemins », en page 4, il fallait lire :
200 membres associés et non 300

Par Chemins



N° 2013-11

La Transloiretchérienne 2 L'aventure-découverte en Loir et cher



« Réaliser un rêve est déjà en soit une formidable aventure.

Le partager avec d'autres est encore mieux ».

C'est ce qu'ont vécu les 100 randonneurs de 2009, et les 140 de cette année 2013. 18 d'entre eux ont réalisé le tour complet du Loir et Cher à pieds (près de 600 kms). Tel était l'un des objectifs

L'expérience de 2009 avec les 10 jours de randonnées (1^{ère} transloiretchérienne), puis celle de RVLS sur 4 jours (transligérienne) avaient permis de corriger ou d'améliorer le déroulement..

Mais ce n'était que la 3^{ème} édition des initiatives de ce genre, et cela reste forcément perfectible.

Quelle aventure !

Quelle découverte touristique du département pour les loir-et-chériens comme pour ceux des 8 autres départements. Quelle expérience physique : 35 kms par jour pendant 8 jours, ce n'est pas rien, même si en Loir et Cher, il n'y a pas trop de dénivelé. Quelle expérience sociale pour les 66 personnes qui ont vécu ces 8 jours ensemble, jours et nuits. Ils ont appris à se connaître, à discuter ensemble en se respectant, à (parfois) souffrir ensemble et à s'entraider, à supporter la promiscuité (les à-côtés que chacun d'entre nous recèle), à se soutenir moralement, à participer aussi aux « tâches quotidiennes » (même si tous n'ont pas joué le jeu, la grande majorité l'a fait), ce qui nous permettait de partir le matin à l'heure en laissant les salles propres derrière nous.

Pour 2009 comme pour 2013, le thème choisi était les vallées et rivières (petites ou grandes) qui sillonnent notre département. Pour cette édition, nous avons été servis ! De l'eau, il y en avait et pas seulement dans les rivières. Mais la météo a quand même été relativement clémente pour une année comme celle-ci.

C'était donc une conception essentiellement touristique et physique à la fois. Mais cela peut se concevoir sous un autre angle : le département recèle suffisamment de richesses naturelles et historiques pour trouver d'autres thèmes et motivations pour y organiser des randos itinérantes.

D'ailleurs, **Blois Bégon Randonnée** et **Randonnées Vallée de Loire Sud** sont déjà prêts à relever ces défis. Comme en 2009, un film a été réalisé pour immortaliser l'initiative et sera disponible à l'automne. Avis aux amateurs.

Bravo et merci

Aux bénévoles.

C'est une équipe de 20 personnes qui a organisé cette initiative. Certains y travaillaient depuis 2 ans. La mise en place de ce travail collectif est indispensable pour sa pérennité.

C'est aussi grâce au travail du CDRP et de ses baliseurs que cela peut se réaliser. A certains endroits, faute de chemin publics, il nous a fallu avoir recours au passage sur des propriétés privées ou de longs (trop longs) tronçons de routes

Aux clubs qui se sont impliqués dans cette organisation.

Cette année, nous avons eu une forte participation des clubs : RVLS, La Galoche Solognote, Les Randonneurs de la Cisse, et bien sûr, BBR. Mais d'autres clubs se sont beaucoup impliqués pour la préparation, comme Les Pousses Cailloux de Châtres s/cher avec Alain et ses amis, ainsi que le régisseur du château de Douy, les Marcheurs Solognots de St Viâtre avec Pascal et Bruno, Les Marcheurs Laurentais, Marc et Pierre du Haut Vendômois, Balade avec Dominique et Roger notamment.. A chaque étape ou pique nique, un club du département a été présenté.

Aux municipalités qui ont accepté de prêter gratuitement des locaux :

Châtres, Salbris, Neung, St Laurent, Talcy, Marchenoir, Pezoux, Vendôme, La Ville aux Clercs, Droué, St Agil....

Aux garages qui ont accepté de nous prêter gratuitement des véhicules pendant une semaine : LPJ et Rousseau de St Sulpice, Marette et BWA de Blois

Au Conseil Général, pour les dotations de casquettes, de stylos, et le car podium pour l'arrivée



Jean-Michel Huger et Jacky Huraut



RVLS

Randonnées Vallée de Loire Sud (RVLS), dont le siège social est à Candé-sur-Beuvron, a été créée en 1997 pour faciliter l'organisation collective de randonnées depuis 1991 par des associations de 5 communes (dont 4 offices de tourisme). Au départ il y avait 8 communes qui ont été rejointes par 7 autres jusqu'en 2001. En 2002 RVLS adhère à la FFRP et crée une section randonnée.

RVLS, c'est donc :

- 15 communes représentées par des membres de droit (élus par les conseils municipaux)
- des membres actifs individuels dont la majorité (99 en 2012-2013) est licenciée FFRP.

L'objet principal de RVLS est de favoriser l'intercommunalité des actions de randonnées pédestres (entre autres en protégeant le patrimoine sentier).

Depuis 2009, RVLS organise des randonnées en semaine (le jeudi) ce qui a eu pour effet une forte augmentation du nombre de licenciés. Un jeudi de chaque petite vacance scolaire, nous invitons les élèves d'une école ou d'un regroupement scolaire (accompagnés de parents ou grands-parents) à nous rejoindre.

A l'attention de tous, RVLS organise chaque année une randonnée classique, une randonnée à thème historique, une randonnée dite « avec balisage officiel FFRandonnée » sur des portions de circuits balisés de plusieurs communes. En alternance (une année sur deux) RVLS organise une randonnée accompagnée semi-nocturne et une randonnée à thème musical.

De nombreux membres ont suivi des formations (module de bases, lecture de carte, balisage, GPS ...). Nous avons actuellement 6 animateurs « SA1 », 10 baliseurs officiels ...

RVLS a participé à plusieurs projets « Un chemin, une école ® » en aidant les professeurs des écoles par exemple à Cormery (circuits vers Cheverny et vers Chitenay) Nous avons déjà fait plusieurs sorties ou WE avec des clubs du département ou d'autres que nous avons reçus ou qui nous ont reçus.

Nous avons organisé en 2011 la Trans'ligérienne de Lestiu à Amboise via Beaugency, en alternance avec la transloiretcherienne. 4 clubs nous ont aidés pour les parcours. Nous réfléchissons à une autre manifestation de ce genre pour 2015 ...

Michel Millet
président de RVLS

☎ : 02 54 50 04 71
rvls.41@wanadoo.fr
www.rvls41.free.fr



Quelques témoignages ...



Serge

La transLoiretChérienne qui vient de se terminer a été pour moi une belle découverte. Originaire du Territoire de Belfort où je participe à de nombreuses marches populaires, j'effectue de superbes randonnées dans les Vosges ou le Jura, tout proches. Invité par Alain Lefèvre à participer à cette TLC 2013, j'ai vu la possibilité de découvrir de nouvelles pratiques mais aussi une région inconnue pour moi.

Au terme de cette aventure, il est clair que je ne suis pas déçu, à tous les égards. Ce fut bien sûr la découverte d'un département totalement différent.

La Sologne d'abord, « plat pays », puis après la traversée de la Loire, la découverte de la Beauce, région céréalière, à peine vallonnée, à « la terre amoureuse » qui est devenue un peu plus vallonnée dans le Perche. J'ai ainsi pu donner libre cours à mon goût à faire des photos et de conserver le souvenir d'une semaine exceptionnelle.

L'aspect physique n'a pas été la moindre de mes surprises car dès le premier jour, le groupe a couvert 37 km pour rejoindre Salbris à un rythme soutenu, je n'avais jamais effectué une telle étape. Capitaine de route, vrillons, sifflet, serre-file et la caravane de véhicules qui suivait, l'intendance et surtout les bénévoles qui gravitaient, chacun à sa place, avec une belle efficacité : vraiment admirable.

Une organisation admirable compte tenu des enjeux, avec visiblement le souci d'un coût réduit, merci à tous les membres de BBR.



Nicole

Arrivés le vendredi soir au Plessis Dorin, première difficulté : cuisson des spaghettis (la prochaine fois s'il y en a une, nous emporterons un livre de cuisine).

Nous avons parcouru le Loir et Cher en 8 étapes de 23 à 37,5 km et avons traversé de très beaux paysages et de belles propriétés, sous des températures moyennes (à part un début de matinée très froide le dimanche matin) et 2 demi-journées de pluie, et sur des chemins inondés en Sologne et boueux en Beauce

Il y a eu beaucoup d'entraide entre nous. Le soir, juste le temps de nous installer pour la nuit, une douche, un bon repas et au lit. Au début, nous nous sommes occupés de nos "gros bobos", mais après nous n'avions plus le temps car les soirées étaient chargées (apéritif, chorale certains soirs, lecture d'un poème par Anne-Marie, douches sur place et à 500 m, quand nous logions dans les salles des fêtes, dîner, karaoké le mercredi soir, présentation du film de la Trans'Loir-et-Chérienne 2009 ...)

Le samedi, vers 15h, juste avant l'arrivée au Plessis-Dorin, nous avons mis le tee-shirt "Spécial Trans'Loir-et-Chérienne 2013" offert par BBR, avant d'être accueillis par le Car Podium du Conseil Général et pour la photo souvenir.

Malgré les aléas dus notamment à la météo, nous avons effectué un parcours très intéressant et très enrichissant. Bravo à B.B.R



Lucette

25 mai 2013... Embarquement pour l'aventure !

Pour certains, ce sont des retrouvailles, 4 ans plus tard. Pour moi, première inscription afin de découvrir une partie du département que je ne connaissais pas. Accueillis par les "Pouss'cailloux", nous recevons chacun la panoplie de la TLCH (maillot, casquette, gobelet, itinéraire).

Au coup de sifflet de Jacky et du chant de la TLCH écrit par J.C. MORCHOINE, nous partons pour parcourir les 30 à 35 km chaque jour qui nous conduiront jusqu'au Plessis-Dorin.

J'ai eu la sensation de me retrouver quelques dizaines d'années en arrière, ambiance "colo", tout le monde participe aux différentes tâches, vaisselle, balayage, déchargement des bagages ; l'équipe des bénévoles qui s'affaire chaque jour pour nous ravitailler est formidable ; en plus, il y a les bobos à panser sans oublier le photographe qui nous guette au passage, les voitures balais pour les fatigués. Même après une longue journée, nous trouvons encore le temps de nous amuser : karaoké, danse, film première édition, chanteur, etc.

Après une belle semaine, à travers les étangs de S Tout s'est terminé par une belle soirée où chacun a envie de se retrouver pour une prochaine aventure.

Encore merci et bravo aux organisateurs et aux accompagnants des clubs rencontrés. A quand la prochaine édition ?

